

Empoderando a las mujeres en la conservación

Ya que la conservación es importante para el bienestar de las mujeres y sus familias, **las mujeres:**



Pueden ser defensoras poderosas y motivadas de la conservación.



Pueden informar a los esfuerzos de conservación sobre cómo sus comunidades dependen de recursos naturales.



Deben tener derecho a participar en las decisiones que afecten a los recursos de los que dependen.

Este no es solo un "problema de mujeres"

Hombres y mujeres pueden trabajar juntos como socios para informar, desarrollar, e implementar soluciones que son importantes para sus comunidades.

Los hombres pueden ser campeones de género, apoyando a las mujeres y ayudándolas a desarrollar capacidades para participar en la conservación.

¡Hombres, mujeres, niños y niñas pueden beneficiarse de la incorporación de la perspectiva de género en la conservación!

Las mujeres pueden ser agentes de cambio eficaces en

Investigación

Monitoreo

Organizar comunidades

Sensibilización

Abogacía

Generar fondos

Normas de género:

Qué actividades y comportamientos se esperan de las mujeres y los hombres en función de su género



Normas de género da forma a los roles que las mujeres asumen y su acceso a la educación y las oportunidades.

Las cuestiones de género están arraigadas en creencias, tradiciones, y prácticas profundamente enraizadas. Cambiarlos requiere tiempo, confianza y conciencia del contexto social.

Principios claves

Sensibilidad al contexto

"No hacer daño"

Interseccionalidad

La participación significativa

La transversalización de género incluye trabajar en diferentes instituciones:



ORGANIZACIONES DE CONSERVACIÓN (ONG, OSC)



COMUNIDADES



AUTORIDADES, TOMADORES DE DECISIONES por encima del nivel del pueblo

PRECAUCIONES

Un problema común que surge cuando los proyectos funcionan para involucrar a las mujeres es el aumento de los conflictos en los hogares.



Asegurarse de que sus actividades eviten esto tanto como sea posible - mediante la participación de los esposos, las familias, y las comunidades para ayudarlos a comprender y apoyar la participación de las mujeres.

Tenga en cuenta la carga adicional que las expectativas de su proyecto podrían imponer a las mujeres que ya están ocupadas.



Asegurarse de evaluar estos riesgos y responsabilidades adicionales, y trabajar con los miembros de la comunidad para minimizar estos impactos.

Trabajar en temas de género requiere **confianza**, **sensibilidad**, **monitoreo de impactos** y **tiempo**

¡Es un gran esfuerzo!

- Asegúrese de que cada proyecto incorpore la igualdad de género.
- Trabaje para coordinar los objetivos, estrategias, y actividades de igualdad de género en diferentes proyectos a lo largo del tiempo.
- Colabore con grupos que tengan experiencia trabajando en temas de género.



CRITICAL ECOSYSTEM
PARTNERSHIP FUND

Financiado como parte de la serie de recursos de aprendizaje "Construyendo sobre el éxito" del CEPF, cuyo objetivo es promover prácticas de conservación eficaces en todo el planeta. El CEPF es una iniciativa conjunta de l'Agence Française de Développement, Conservation International, la Unión Europea, el Fondo Mundial para el Medio Ambiente, el Gobierno de Japón, y el Banco Mundial

Empoderando a las mujeres en la conservación



Este marco puede guiar el pensamiento sobre la transversalización de género en sus proyectos



Al considerar el marco y su proyecto, adopte un enfoque consciente para evaluar cómo su proyecto involucra a las mujeres, usando **la empatía**

Consideremos cómo las experiencias y perspectivas de una mujer pueden disuadirla de participar en las actividades del proyecto...

y posibles acciones podría tomar para ayudar a lidiar con estos desafíos



Se puede utilizar este marco como guía para evaluar cómo sus actividades planificadas podrían contribuir a su objetivo de participación de las mujeres



*¿Existen salvaguardas en caso de que esta actividad pueda tener impactos sociales o domésticos negativos?